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从基本面看，这轮行情
是出台调高印花税的措施

打下来的，但这只是表面现
象，仅仅是对外因而言，市
场本身具有需要调整的内
因，否则的话，就无从解释
为什么以往也出台利空而
股市不跌反涨呢。从本周一
起，有关方面就频吹热风，

周一，三大证券报同时发表
评议员文章，周二，紧急批
出四只新基金，周四，透露
我国无实施资本利得税的

计划。所有这些举措反映了
有关方面对股市的预期，因

此，政策面对股市的走势相
当有利。

从技术面看，短期回调
使技术指标得以修复，股指
在60日均线上方获得强有
力的支撑，各项技术指标都
发出了超跌的买入信号。股

谚云“机会是跌出来的，风
险是涨出来的”。在这轮大
规模杀跌行情中，人们刻骨
铭心地体会到这句股谚的

正确性。当然，经过一轮大调
整的洗礼，市场不可能一下子

出现“V”型反转，市场的筹
码结构开始松动，上方的解套
盘和获利盘需要时间进行消
化，以时间换取空间会成为未
来市场的主要格局，但这并不
影响中国股市继续行进在大
牛市轨道上的大趋势。

我们从此轮调整中似乎
可以领悟这样几点，对日后的
操作还是很有用的：第一，股
市是一个什么事情都可能发

生的场所，因此，在操作中不
要将自己弄到无法动弹的地

步，不要与趋势抗争，这是一
句至理名言；第二，不要在大
跌之后抛出股票，这轮跌势
中，那些在五个跌停板上忍无
可忍的股民是输得最惨的；第
三，在市场流弹纷飞之时，与
其跟着市场追涨杀跌，倒不如

干脆“死猪不怕开水烫”，就
地卧倒趴下以窥察方向，这个
道理说说容易，要做到确实很
难很难的。 FGH

I4JK2LM

始于上周三的大调整
从上周最高点 4335点至

本周二最低点 3404点，跌
幅高达 21%，真可称得上
是一场“千点大空袭”。这
场空袭无疑让投资者经受
了严峻的考验。

记得还是在股市异常
火爆的5月13日，笔者的

《要赚得明明白白》一文的
末尾曾写了这样一段话：近
来的市场变得越来越不理
性，经历了 4月大涨、5月
初的快速飙升后，高位震荡
的概率在增大。一旦大盘大
幅回调，众多稀里糊涂赚了

大钱的新股民早晚会体会
到“凡出来混的，最终还是
要还的”的苦涩。文章刊出
后，既有大为赞同的，也有
不以为然的，更有人认为有
点不合时宜，有的新股民甚
至当面质问我：股市真有那

么恐怖吗？近几天笔者再度
去讲课，发现参加培训班的
人大大增加了。

对于今年以来不顾一
切奋勇入市者，我一直怀有
一种矛盾的心态：一方面很
理解，一方面又为他们捏了

一把汗。谁都知道，没有驾
驶执照的人不会胆大妄为
地将车开上马路。而当许多
连股票 K线、均线都不懂
的人拿着大把大把的钞票
去买股票时，又有谁会提出
“你有没有炒股执照”呢？

但愿这些新股民好自为之，
尽快补上股票知识 （¾¿

J*SÀ）这一课。NOP
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股市能很快走出暴跌
的阴影，投资者的情绪得

以在不长的时间内迅速
得到稳定，这当然是好
事。持续数日的杀跌一方
面挤出了不少泡沫，另一
方面确实也在一定程度
上挫伤了投资者的信心。
在当前宏观经济形势不

断向好、人民币升值速度
甚至还有所加快以及资
金的流动性过剩继续存
在的背景下，股市持续下
跌显然是不正常的。从这

个意义上说，有关方面从
法律角度澄清关于征收

股票交易资本利得税的
传闻以及强调中国股市
的长期发展前景乐观显
然是必要的，客观上也是
促使投资者尽快恢复信
心的有效手段。

但问题在于，当人们

再次感受到有关方面对股
市的呵护时，也应该正视
这样的现实，这就是本次
股市的下跌虽然有某些偶
然性的因素，下跌也显得

有点过度，但调整本身仍然
有其内在的必然性，如果人

们不能从中吸取教训，只是
看到股市下跌之后仍然会再
反弹上去，而忽视了风险释
放过程所具有的重大杀伤
力，是很危险的。

投资者无疑应看到，这次
股市的下跌本质上与相当一

部分品种估值过高、泡沫膨
胀有关。过去一个阶段支撑
大盘强势上涨的那些绩差股
是本轮下跌行情中的 “重灾
区”，而一些前期表现较一般

的绩优品种则成为反弹行情
的主力。

作为投资者，现在最需
要的是认真反思今年以来
的股市走势，总结自己操作
的得失。就近期的操作而
言，一定要明确这样的思
路———大跌之后，稳字当
头，看清楚市场热点，搞明

白新的操作方式再说。否
则，以为股市又起来了，继
续炒作绩差股，一味拉高股
指，恐怕难免会再蹈覆辙。
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